79 CONVENCIÓN BANCARIA

MÉXICO Y SU BANCA: PROTAGONISTAS EN EL NUEVO ORDEN ECONÓMICO INTERNACIONAL

Versión estenográfica

Acapulco, Gro., 10 de marzo de 2016

SESIÓN PLENARIA E INAUGURAL

Lic. Luis Robles Miaja, Presidente de la Asociación de Bancos de México.



- MODERADOR: A continuación hará el uso de la palabra el Presidente de la Asociación de Bancos de México, el licenciado Luis Robles Miaia.
- LIC. LUIS ROBLES MIAJA: Con su permiso, señor Presidente.

Es un honor poder dirigir unas palabras en la 79 Convención Bancaria, en la que tendremos el privilegio de escuchar los mensajes del señor Presidente de la República, de las autoridades del sector financiero y de personajes reconocidos internacionalmente.

Dichos mensajes nos permitirán reflexionar objetivamente sobre la situación de nuestro país, la coyuntura que estamos viviendo y el desempeño de la banca.

Durante la intervención que tuve en la pasada Convención informé al señor Presidente que la banca pasaba por el mejor momento de su historia, que su crecimiento era sostenible y que estaba preparada para contribuir decididamente a que México aprovechara la oportunidad histórica que tenía para convertirse en un país desarrollado.

Transcurrido un año en el que enfrentamos condiciones externas mucho más adversas de las que entonces preveíamos, podemos afirmar que dicha conclusión probó su validez.

En efecto, hoy tenemos un sistema bancario más sólido, eficiente, incluyente y competitivo que hace un año. Los índices de capitalización y de liquidez de corto plazo alcanzaron el 15 por ciento y el 167 por ciento, respectivamente, cumpliendo sobradamente con los requerimientos de liquidez internacionales denominados Basilea III.

Durante el 2015, el crédito al sector privado creció en 12.9 por ciento en términos reales; es decir, 5.2 veces más que el PIB.

Lo anterior es el mayor incremento alcanzado en los últimos 15 años, que es el período más largo de la historia, en la que hemos tenido un

crecimiento dinámico. Insisto, el período más largo de la historia de México.

Todos los segmentos crecieron a doble dígito, destacando el crecimiento observado en el empresarial, que tuvo un crecimiento real del 15.6 por ciento.

Es de hacer notar que el crédito otorgado a las microempresas creció en términos reales en 17.6 por ciento.

Al respecto, procede hacer un reconocimiento público al doctor Luis Videgaray Caso, Secretario de Hacienda y Crédito Público, por su liderazgo en el trabajo conjunto realizado por las autoridades, la banca de desarrollo y nuestros agremiados.

Gracias al mismo, logramos destinar 520 mil millones de pesos al segmento de las MiPyMES, potenciando 22 veces los recursos destinados por la banca de desarrollo a este fin.

La banca de desarrollo cumple más sana y eficazmente con su función, complementando sus esfuerzos con la banca comercial.

Señor Presidente:

Estamos ciertos de que con el dinamismo crediticio que hemos alcanzado llegaremos a cumplir con la meta fijada por su Gobierno en el PRONAFIDE; es decir, que el crédito al sector privado represente más del 40 por ciento en el 2018.

Por otro lado, las tasas de interés se redujeron en todos los productos crediticios, destacándose los créditos hipotecarios y los otorgados al sector productivo.

Podemos afirmar, con toda contundencia, que las tasas de interés del crédito que ofrece hoy la banca en México son las más bajas de la historia.

Además, la cartera mantuvo su calidad, habiéndose reducido la morosidad en 53 puntos base.

Las comisiones cobradas por cliente, se han reducido en un 30 por ciento en promedio durante los últimos ocho años, lo que ha permitido que prácticamente todos los estratos de la sociedad, puedan acceder a los servicios ofrecidos por la banca.

La cobertura de la infraestructura bancaria, llega hoy al 98 por ciento de la población, lo que implica un aumento de 13 puntos porcentuales en tan sólo los últimos cinco años.

Las nuevas tecnologías, nos han facilitado la inclusión financiera y por ello, tenemos el privilegio de servir a más de 50 millones de mexicanos.

La Reforma Financiera promovida por el Gobierno de la República, ha favorecido estos logros y, particularmente ha incrementado sensiblemente la competencia.

Así, la movilidad hipotecaria que representó el 20 por ciento de los créditos a la vivienda en el año 2015, permitió una reducción de dos puntos porcentuales de las tasas de interés de los créditos subrogados.

Para ponerlo en contexto, dicha reducción representa para una familia que haya subrogado su crédito hipotecario, un ahorro de \$207 mil por cada millón de pesos financiados, es decir, una disminución del más del 20 por ciento del monto a pagar durante toda la vigencia del crédito.

Todos estos resultados han sido posibles gracias a que nuestro país cuenta con unos fundamentales sólidos y un crecimiento sostenible, en un entorno internacional muy complejo y volátil.

No puedo dejar de mencionar expresamente al control de la inflación al que se refería el gobernador Carstens, al respecto quisiera hacer un reconocimiento al Banco de México por el manejo impecable de la política monetaria.

En ese sentido, celebramos las medidas eficaces anunciadas por el propio Banco de México, la Secretaría de Hacienda y Crédito Público y la Comisión de Cambios, que preside el secretario Videgaray y en la que participa el Banco de México, durante el pasado mes de febrero.

Ahora bien, a pesar de los logros estamos conscientes de que la banca tiene diversas asignaturas pendientes por cumplir. En primer lugar, tenemos que mantener la solvencia y liquidez del sistema, para que el mismo siga siendo una de las fortalezas de la economía mexicana.

Tenemos que continuar con la inclusión financiera y pasar de la simple inclusión a la plena bancarización, lo que implica que nuestros clientes utilicen en su beneficio más servicios financieros formales, y lo hagan de mejor manera.

También, es necesario que invirtamos más recursos en las nuevas tecnologías para reducir los costos y facilitar el acceso a los servicios en beneficio de nuestros clientes.

Finalmente, tenemos que fomentar con contundencia el uso de los medios electrónicos de pago, para contribuir a reducir los costos de transacción y a formalizar la economía.

Quisiera terminar destacando la labor de Quiera, la Fundación de la Asociación de Bancos de México, su actividad solidaria le permitió atender este año a más de 21 mil niños y jóvenes en situación o riesgo de calle.

Es indudable que a todos nos corresponde una labor de solidaridad con la sociedad, incluyendo a la propia ABM. Esa es, precisamente, la función de Quiera.

Señor Presidente:

México destaca por ser uno de los países emergentes de su tamaño con mayores posibilidades de convertirse en una nación desarrollada, dadas sus características y los avances tenidos en más de 20 años, mismos que han sido magnificados por las reformas estructurales promovidas por usted.

La estabilidad económica es clave en este proceso, dado que sin ella no podemos generar crecimientos sostenibles.

Usted ha demostrado que dicha estabilidad es prioritaria para su gobierno, a pesar de los costos que conlleva.

Los crecimientos observados durante los tres primeros años de su gobierno, que superan a los obtenidos en el mismo periodo de las tres administraciones que le preceden, le han dado la razón.

Muchas veces el ruido político y mediático, así como una visión tan corta del pasado y del futuro nos nublan la vista y nos impiden reconocer lo que éramos, lo que hemos logrado y lo que sin duda llegaremos a ser.

Cuente usted con que la instituciones de crédito que integramos la ABM seguiremos impulsando el crecimiento del país en beneficio del desarrollo y el bienestar de las familias mexicanas.

Muchas gracias.